

EGUZKILORE

Número Extraordinario 11.
San Sebastián
Diciembre 1997
293 - 295

NOMBRAMIENTO DE MIEMBRO DE HONOR DEL IVAC-KREI, A TÍTULO PÓSTUMO, A FRANCISCO JAVIER GÓMEZ ELÓSEGUI

Coincidiendo con la clausura del III Coloquio Internacional “1997: Año europeo contra el racismo: reflexiones desde la delincuencia, la marginalidad y las relaciones sociales”, el día 27 de junio de 1997, en el Salón de Actos de la Sede del Instituto Vasco de Criminología, tuvo lugar el nombramiento de Miembro de Honor del IVAC-KREI, a título póstumo, al que fuera Psicólogo de la Prisión de Martutene y Profesor del Instituto, Francisco Javier Gómez Elósegui, asesinado el día 11 de marzo de 1997.

Tras las intervenciones del Ilmo. Sr. D. Francisco Bueno Arús, Secretario General Técnico del Ministerio de Justicia, y de D. Ignacio Subijana, Magistrado, el Director del IVAC-KREI, Antonio Beristain, pronunció, en recuerdo de F. Javier Gómez Elósegui, las palabras que transcribimos a continuación.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DEL IVAC-KREI, D. ANTONIO BERISTAIN

Doña María del Carmen,

Dignísimas Autoridades Académicas,

Como Director del Instituto Vasco de Criminología-Kriminologiaren Euskal Institutoa, me corresponde entregar a Doña María del Carmen Merino el máximo galardón académico de MIEMBRO DE HONOR, a título póstumo, a Don Francisco Javier Gómez Elósegui. Así lo decidió, por unanimidad, el Consejo de Dirección de nuestra institución universitaria, el día 16 de junio.

Hoy y aquí, uno de los momentos más significativos de mi vida como universitario, como vasco, como ciudadano universal, como voluntario al servicio de las personas privadas de libertad y de las personas víctimas de la delincuencia, deseo, Doña María del Carmen, que este Título y nuestra Medalla áurea que os dignáis acoger, equivalgan a una placa de mármol que se encuentra en la entrada del edificio del Instituto de Criminología de Munich, con la lacónica inscripción: “EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL NAZISMO”.

Estos símbolos en honor de vuestro esposo os los entregamos para que permanezca la memoria de su personalidad emblemática, impar, rebosante de inteligencia y de generosidad fraternal. Rebosante de luz. Las tinieblas rechazan la luz. Por eso le asesinaron. Por eso mismo permanecerá su memoria. Memoria hacia el futuro.

¡Doña María del Carmen!, nadie puede ni podrá borrar la memoria de su ciclópea, sobresaliente utopía, de su imponente y cálida solidaridad humanitaria, amical. Amigo incondicional de los universitarios, de los presos, de los funcionarios de Instituciones penitenciarias, de todas las personas.

Deseamos y esperamos disfrutar viendo a vuestra encantadora hija Irene, vuestra hija Paz, pasear por las calles donostiarras orgullosa de que su padre vivió y pervive como el río progenitor de Irene, de Paz. Río fecundante en las dos orillas: la teórica y la práctica. La intelectual en el Instituto Vasco de Criminología de la Universidad del País Vasco, y la praxis en el Centro Penitenciario de Martutene.

Desde el once de marzo de este año, quienes tuvimos la suerte de conocer y tratar a Francisco Javier, con muchos miles de ciudadanos y ciudadanas, padecemos un fatídico dolor.

A pesar, y en medio, de esta macrovictimación, permíteme, querida Mari Carmen, que, en nombre de todos, te exprese nuestra máxima consideración. Y, puesto que la paradigmática trayectoria de su vida tanto nos enriquece (aunque anegado en tu tragedia), te manifiesto nuestra gratitud más cordial.



El Director del IVAC-KREI hace entrega del Diploma de Miembro de Honor del Instituto, a título póstumo, a la viuda de F. Javier Gómez Elósegui, ante la presencia, de izda. a dcha., de: F. Etxeberria, I. Subijana, J.L. de la Cuesta, A. Gurrutxaga, F. Bueno Arús, F. Esquiroz, y del numeroso público que asistió a este emotivo homenaje.

Seguidamente, el Ilmo. Sr. Vicerrector del Campus de Gipuzkoa, D. José Luis de la Cuesta, hizo entrega de la carta enviada por el Presidente H. de la Sociedad Internacional de Criminología, D. Jean Pinatel, que reproducimos a continuación, y del Diploma de Miembro de honor a título póstumo, a la viuda de Francisco Javier Gómez Elósegui, quien agradeció con emotivas palabras la entrega de esta condecoración académica.

Bianity, le 24 juin 1997

Madame,

Je viens d'apprendre par le
R.P. Berrain, le meilleur qui vous
a frappé. Je suis désolé des décès de
votre mari, que j'estimais beaucoup et
je compatis à votre douleur. Très sincèrement
je vous prie de recevoir mes condoléances
sincères. C'est du fond du cœur que je les
formule et vous les présente. Soyez assurée
que je partage votre peine.

Veuillez agréer, Madame, l'expression
de ma respectueuse sympathie.

Jean Pinatel

Jean PINATEL
CHURI KASA
rue DUSQUESCLIN
64200 BIANITY

* Texto de la carta enviada por D. Jean Pinatel, Presidente H. de la Sociedad Internacional de Criminología, a la viuda de Francisco Javier Gómez Elósegui.